

han bajado las ayudas para la ocupación de jóvenes... Si se lo he dicho antes, es que es usted un *crack*, le he dicho: se han gastado ustedes en dos años el 75% de los Fondos europeos para ayudas para contratación de jóvenes... ¡El 75%! Tendré que bajar un poco, pero, ya le digo, no es que yo tenga manía a los ayuntamientos ni nada, o que el empleo se consiga... Le digo, cuando contratan los ayuntamientos, la empleabilidad es muy baja, y cuando esas ayudas se hacen a través de empresas, del sector privado, la empleabilidad es altísima. ¿Y sabe dónde yo voy a invertir el poco dinero que me han dejado ustedes? Ahí, ese va a ser el cambio, sobre todo en la política, (*veus*) en vez de hacer que mis alcaldes tengan sus cuadrillitas limpiando jardines, pues van a estar aprendiendo un oficio, trabajando en un oficio que les va a dar empleo *a posteriori*.

Bien, señor Fullana, señor Fullana, yo le dije ya muchas veces, ustedes trazaron un plan premeditado para hacer que todo el inicio de curso saliera mal..., saliera mal, y fue un plan premeditado. Mire, ayer hablaba..., justamente ayer, con un alto funcionario, muy alto funcionario, de educación, y me decía, dice: «Es que lo que yo vi esta vez...», y además me contaba exactamente, dice, fíjate que cuando el Partido Popular perdió las elecciones, dice, los altos cargos del Partido Popular, quizá, pues, un poco por estar..., malestar o tal, casi dejaron de aparecer. Pero los funcionarios, los subdirectores, los jefes de servicio, siguieron al pie del cañón, y ahora ha pasado al revés, se quedaron los altos cargos, claro, tenían que firmar todo lo que ha ido firmando Raquel Tamarit, y se fueron los subdirectores generales y los jefes de servicio, que eran realmente los que hacían el trabajo. Eso es lo que hicieron ustedes.

Y mire, los datos del Edificant dice que son falsos... Yo les reto a demostrarme que son falsos: ¡pero cómo va a decir que son falsos si son datos oficiales de ejecución! Mire, usted, «es que son falsos»... Usted es un ventilador de porquería y ha sido siempre, desde hace muchos años..., y es conocido por ser un ventilador de porquería, porque, claro, asimilarle a mí a posibles conductas corruptas que pueda haber tenido algún compañero de mi partido y que yo defiendo que se juzgue y, si ha lugar, se condene, asimilarle a mí a esa posible persona que esté imputada y que ya veremos lo que un juez estime, es como si yo dijera que usted, por ser del partido de Mónica Oltra, es un violador de menores, y a mí jamás se me ocurriría hacer eso,...

El senyor president:

Finalitze, senyor conseller.

El senyor conseller d'Educació, Universitats i Ocupació:

...a mí jamás se me ocurriría hacer eso.

Muchas gracias.

El senyor president:

Senyors diputats i diputades, suspenem la sessió.

La reprenem a les quatre amb el conseller d'agricultura. No prenguen café.

(*Se suspén la reunió a les 13 hores i 39 minuts*)
(*Es reprén la reunió a les 15 hores i 59 minuts*)

Compareixença del conseller d'Agricultura, Ramaderia i Pesca, senyor José Luis Aguirre Larrauri, per a informar sobre el Projecte de llei de pressupostos de la Generalitat per a l'exercici 2024 pel que fa a la seua conselleria

El senyor president:

Bona vesprada.

Ja estem ací altra vegada i reprenem la sessió.

Li agraiisc moltíssim que haja vingut, al conseller d'agricultura, i quan vullga ell té la paraula i comença la seua exposició.

El senyor conseller d'Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Muchas gracias, presidente.

Señorías, déjenme empezar la comparecencia agradeciéndoles su presencia a estas horas de la tarde en esta comisión, en la que trataré de exponer con la mayor claridad nuestras propuestas de solución para nuestro sector agrícola. Un sector que encontramos abandonado, engañado e infravalorado por los sucesivos gobiernos de los últimos años.

Por todos es conocido que desde el primer día de nuestra legislatura nos hemos reunido con los representantes y los agentes del sector que nos lo han solicitado, y todos han coincidido y coinciden en que es ya su última esperanza que el actual gobierno de la *conselleria* supone la última esperanza para ellos.

Como miembros de un pacto de gobierno sólido y honesto, tenemos la convicción y el claro objetivo de defender al sector primario.

El mundo rural nos reconoce como los únicos que entendemos de la problemática y las necesidades de un sector tan importante y fundamental en nuestra región.

Importante por ser estratégico para nuestra economía, para buscar la irrenunciable soberanía alimentaria, para mantener y enriquecer nuestro entorno natural y nuestro paisaje, para garantizar la conservación de nuestras tradiciones y nuestra identidad, para promocionar nuestros productos y nuestra cultura agraria.

En nuestra propuesta de presupuesto en el compromiso de llevar a cabo una honesta y eficiente gestión del mismo, no vamos a derrochar ni un solo euro en buscar el agradecimiento político, práctica a la que estaba acostumbrado el tripartito y los partidos que lo integraban, pues ese dinero lo necesita a nuestro sector primario y a él va a ir a parar de forma directa y transparente.

La realidad de que nos encontramos ante unos presupuestos histórica y manifiestamente insuficientes es algo que todos conocemos, recursos económicos limitados, que encima siempre han estado mal gestionados, con clara manipulación demagógica de los gobiernos anteriores buscando más agrado a las estructuras inútiles, afines y nidos de votantes que a los que realmente lo necesitaban, los agricultores, los ganaderos y los pescadores.

Frente a este panorama y la limitación presupuestaria que heredamos y que en algún momento esperamos poder incrementar, ya que el campo así lo reclama y lo necesita, desde la *conselleria* hemos trabajado profundamente en estos presupuestos basados en la realidad de la situación económica heredada, las necesidades del sector y el rigor a la hora de asignar cada dotación de todas y cada una de las partidas. Aspectos que van a incidir positivamente y de manera directa y eficaz en el sector, pues solamente con rigor y realismo se logrará un alto grado de ejecución y eficacia frente a las necesidades y los problemas del mundo rural, que es nuestro principal objetivo para este primer año de gestión y para los años venideros.

Porque, señorías, de eso se trata, de ejecutar los presupuestos y no de presentar unos presupuestos de humo que no se ejecutaban, como ha pasado en el anterior gobierno socio-comunista, con partidas mal previstas, ayudas directas sin fundamento ni razón, incluso con multitud de contratos menores sin soporte presupuestario y, por descontado, de dudosa necesidad. Eso se ha acabado, por lo menos mientras nosotros estemos encabezando esta *conselleria*.

Déjenme también agradecer a todas las personas que conforman el equipo directivo de la consejería y a todo el personal de los departamentos por su esfuerzo e implicación en la elaboración de estos presupuestos y, en general, en la gestión que realizan día tras día.

Es necesario comenzar haciendo una mención a la especial problemática de la sanidad animal que está afectando gravemente a la ganadería en España y, por ende, a nuestra región.

Respecto al sector ganadero, además de lo anteriormente mencionado sobre la sanidad animal, hay que decir también que el mismo se ha visto agravado por el incremento de los precios de los piensos y también de la energía, la disminución de los pastos por efecto de la sequía, así como los bajos precios percibidos en determinados productos y el endeudamiento del sector, donde se han tenido que realizar inversiones cuantiosas por parte de los ganaderos.

Sumarle a ello la amenaza que representan algunos tratados comerciales que se están imponiendo desde ciertos *lobbies*, con la complicidad de la izquierda extremista y que para salir adelante causarían importantes daños al sector.

También quiero poner de manifiesto la situación en la que se viene enfrentando el sector rural y agroalimentario en los últimos años, la invasión de Ucrania por parte de Rusia, la tendencia creciente a la inflación, que está provocando una desmesurada subida de costes.

En relación con esta dependencia exterior, surge la necesidad de trabajar cada vez más en la defensa de nuestra soberanía alimentaria. Se trata de un asunto que no debemos

disociar de los posibles riesgos de las capacidades de producir en proximidad y, por tanto, de la soberanía alimentaria en productos de proximidad y de calidad. No olvidemos que nuestro mercado de proximidad es Europa.

En definitiva, es urgente que entre los valencianos, los españoles y todo el conjunto de la Unión Europea se adquiera plena consciencia sobre la importancia estratégica de producir alimentos en Europa y la importancia geopolítica de tener autonomía y soberanía alimentaria basada en productos de calidad y de cercanía.

Es necesario e indispensable que el agricultor reciba un precio justo por su esfuerzo. Estos principios se deben extender a todo el sector agrario y agroalimentario. Nuestra soberanía alimentaria no puede estar en manos de otros países.

Y, por último, las lluvias, las tormentas y el granizo que han afectado en nuestra región este año, con la pérdida de cosecha de muchos agricultores que han visto cómo su esfuerzo diario, constante y continuado se veía perdido en un solo día.

El sector pesquero no se encuentra en mejor situación. La normativa impuesta por Europa a nuestros pescadores hace que se enfrenten a verdaderas dificultades, y a eso hay que añadir la subida del precio de los combustibles.

Pero, señorías, es que el sector de la pesca ha sido el gran olvidado del anterior gobierno. Como dato les diré que cuando entramos en la *conselleria* solo el 30% de las previsiones económicas estaba ejecutado. Es una muestra palpable y dramática de la desatención al sector.

Este es el primer presupuesto que incorpora las medidas que nacieron del acuerdo de formación de gobierno entre el Partido Popular y Vox, que, en consecuencia, contempla las medidas y prioridades del citado acuerdo, que corresponden al ámbito de la Conselleria de Agricultura, Ganadería y Pesca que ahora dirijo.

El mundo rural es un pilar fundamental para nuestro partido, y es por ello que hemos hecho lo posible para poder tener una dotación presupuestaria decente, sin ajustes e impuestos con la que poder ayudar al sector primario ante todas las dificultades que hoy en día se les plantean.

Creemos en el sector y queremos que vuelva a estar arriba, que sea el motor económico de nuestra región como lo ha sido siempre. Por eso estamos trabajando y por eso nuestra *conselleria* de agricultura nunca será una moneda de cambio.

Antes de realizar una descripción detallada de los capítulos y partidas que integran el presupuesto, he de indicarles que se trata de un presupuesto para un sector profesional, productivo, estratégico, pues representa la base para la consolidación de una soberanía alimentaria irrenunciable y de apuesta y compromiso por la actividad en un medio rural vivo, valorado socialmente y conservador del entorno.

Y esto es así, puesto que estos presupuestos están enfocados para conseguir una defensa del sector primario de la agricultura, de la ganadería, de la pesca de nuestra región.

Otra de las prioridades es impulsar la industria agroalimentaria valenciana. Este sector conforma la base de la producción

de una industria generadora de empleo y riqueza y de productos de gran calidad que identifican nuestra región.

Y, por último, una prioridad horizontal, como es la defensa del mundo rural, que está presente en cada uno de los programas dotados con estos presupuestos y que se hace más patente aún en la defensa del futuro de los jóvenes en el sector primario y de la familia como núcleo clave... como el desarrollo.

En este contexto, el presupuesto que presenta la Conselleria de Agricultura, Ganadería y Pesca pone de manifiesto la voluntad del Consell por las políticas agrícolas, ganaderas y pesqueras, con un presupuesto de 344,54 millones de euros, a los que hay que sumar los remanentes de los 5,78 millones de euros de los fondos MRR no ejecutados por el gobierno anterior, frente al presupuesto de 2023 de 339,55. Excluido el capítulo I, que asciende a 85,77 millones de euros, el presupuesto para políticas en materia de agricultura, ganadería, pesca, política agraria común y regadío es de 258,76 millones de euros.

El primer motivo de que estamos ante unos presupuestos reales, centrados en las necesidades de los agricultores, ganaderos y pescadores, y ajustado a las previsiones reales de ingresos es que se ha reducido en un 25% las subvenciones nominativas. Subvenciones que en el contexto actual y en la realidad de las necesidades del campo son de difícil justificación y encaje.

El segundo motivo es que se han incrementado las actuaciones financiadas con cargo al capítulo VI, inversiones reales, del programa 531.10, de estructuras agrarias, por lo que los 25 millones de euros destinados a 51 proyectos en infraestructuras de regadío y de caminos rurales son fruto de un ajuste de plurianualidades, atendiendo al grado de ejecución a fin de evitar consignar en el presupuesto cuantías que se quedaban sin ejecutar, con el solo interés numérico de quienes elaboran los presupuestos anteriores.

El tercero es que no puede entenderse cómo en el presupuesto de 2023 se hubiera consignado dentro del capítulo II del programa 714.80, agricultura y ganadería, 27,4 millones de euros para un aspecto tan importante como es la necesidad de abordar la problemática de la sanidad animal y vegetal.

A fecha 1 de septiembre, dicho capítulo, tras las perceptivas modificaciones, haya alcanzado la cifra de 35,19 millones de euros, señorías. El presupuesto consignado por la Conselleria de Agricultura, Ganadería y Pesca a tal fin para 2024 alcanza la cifra ya de 37 millones de euros.

A continuación, señorías, entraré en un análisis más detallado de los presupuestos de la *conselleria* basados en ocho ejes principales como objetivos comunes a los que seguidamente me dirigiré de manera más detallada. Tales ejes fundamentales que representan la vertebración de los presupuestos son: el apoyo al sector ganadero, agrícola y pesquero; el apoyo a la industria y la cadena agroalimentaria; las inversiones en regadío y estructuras agrarias; el compromiso para la estructuración de una nueva PAC moderna y simplificada; la investigación e innovación agraria y agroalimentaria; los seguros agrarios; la promoción de productos propios de calidad, y el diálogo con el sector y procedimiento de representatividad de las organizaciones agrarias.

Me refiero, a continuación, a cada uno de los ejes descritos e incorporados a cada programa agrupado por las correspondientes direcciones generales.

El presupuesto para la secretaría autonómica para 2024 asciende a un total de 293.766.000 euros. Es ligeramente superior, casi un 2% al presupuesto de 2023.

Las infraestructuras agrarias del tipo colectivo, en especial inversiones ligadas al recurso agua, tienen una especial relevancia en este presupuesto de 2024.

Dentro del presupuesto de la Dirección General de Producción Agrícola y Ganadera, la línea 531.10, de estructuras agrarias, el presupuesto para el 2024 asciende a 50,95 millones de euros, que implican un 3,11% más que en 2023.

La agricultura de la Comunidad Valenciana es esencialmente de regadío. En la agricultura de la Comunidad Valenciana somos pioneros y ejemplos en modernización de regadío y ahorro de agua, pero es necesario seguir avanzando en esta línea, especialmente en el contexto actual de escasez.

Por su parte, la red de caminos rurales es muy extensa y se trata de infraestructuras absolutamente esenciales para poder llevar a cabo la actividad agraria.

Dentro de este programa destaca la consignación del capítulo VI, dedicado a las inversiones de infraestructuras agrarias declaradas obras de interés general, donde están las obras de modernización de regadíos, las infraestructuras de almacenamiento y regulación de agua, la introducción de las TIC en regadíos, monitorización de la humedad del suelo, energía renovable, mejora y rehabilitación de caminos rurales y que, como tal, están financiadas al cien por cien por la Generalidad Valenciana.

Este capítulo tiene una dotación de 25,52 millones de euros, lo cual permitirá continuar y acometer nuevas obras de regadíos y caminos, fundamentales para el desarrollo de la actividad agraria y ganadera que alcanzarán a todo el territorio de la Comunidad Valenciana.

En el capítulo VII, transferencias de capital, destacan 8 millones de euros para la racionalización en el uso del agua de riego, gota a gota, y 4.960.000 euros para obras y servicios de infraestructuras agrarias en municipios.

En las líneas destinadas a actuaciones de mejora en estructuras agrarias, se ha pasado de los 200.000 euros de 2023 a un millón y medio de euros.

La línea de ayudas y rehabilitación de balsas de riego para la mejora de las condiciones de seguridad, donde los anteriores equipos de gobierno prefirieron darle más bombo que dinero y la dotaron inicialmente con 100.000 euros para ponerla en marcha, y en un futuro aportarle mayor presupuesto, el cual alcanzó su pico más alto en 2023, la cantidad de 500.000 euros, señorías, nosotros hemos doblado esta cantidad en nuestro primer presupuesto, porque solo trabajamos con la realidad.

Quiero destacar también la línea de obras medioambientales y adecuación de las redes de transporte y redistribución de varios sectores de la Acequia Real del Júcar, que se ha dotado con un millón y medio de euros.

En total, 40 millones y medio de euros del presupuesto para obras de interés general, subvenciones de obras de regadío, subvenciones a rehabilitación de balsas de riego, y subvenciones a ayuntamientos.

En cuanto a nuestros esfuerzos por defender y reclamar mayores recursos hídricos, en todo caso, no conocemos aún cuándo será la aprobación definitiva del plan, y esperamos que el ministerio recapacite y tenga en consideración las propuestas que les hemos planteado, tan necesarias para el mantenimiento e impulso de los regadíos en la Comunidad Valenciana; al igual que en otras cuestiones relacionadas con la modificación del reglamento de dominio público hidráulico, donde se plantean cuestiones que conllevan consecuencias socioeconómicas con pérdidas en superficies productivas que suponen el empleo y sustento de muchas familias en zonas rurales de nuestra región.

En lo referente a la partida 714.20, ordenación y mejora de la producción agraria, el presupuesto para 2024 asciende a 51,30 millones de euros. Dentro del capítulo IV es importante destacar que la partida para el apoyo de seguros agrarios va destinada a subvencionar las pólizas de los seguros de agricultores y ganaderos cuyas primas sufren, año tras año, una subida exponencial que imposibilita la suscripción de seguros si no se cuenta con el apoyo de la administración.

En línea con ello, la *conselleria* que dirijo, a fin de ayudar al agricultor y ganadero y de garantizar no solo la rentabilidad de las explotaciones sino, sobre todo, la propia existencia, ha dotado con 32 millones de euros, frente a los 28,3 del presupuesto anterior, el apoyo a los seguros agrarios.

El presupuesto de 2024 incluye una línea dotada con 1,5 millones de euros para los productores de cerezas de montaña de Alicante. Se ha incrementado la línea destinada a ayudas de replantación de parcelas arrancadas por la afeción de *Xylella fastidiosa*, por importe de 600.000 euros. A esa previsión hay que añadir aproximadamente los siete millones de euros en acciones contra la *Xylella* consignados en el programa 714.80.

Se ha incluido una nueva línea en el presupuesto de 2024 con 50.000 euros, que tiene como objetivo sufragar los daños causados en las explotaciones agrarias por especies cinegéticas.

Quiero remarcar que nuestras políticas van dirigidas a la protección de la renta a los agricultores, frente a los daños no cubiertos por el seguro agrario, por lo que tenemos previsto en los presupuestos un importe de 3,5 millones de euros. Nosotros sabemos que se trata de una medida preventiva. De tener que activar la correspondiente orden de ayudas, se analizarán las solicitudes que se presenten y se podría dotar con más presupuesto, pues se trata de un crédito ampliable.

En lo que respecta a las líneas dirigidas en el epígrafe 714.80, agricultura y ganadería, quiero llamar la atención a esta parte del presupuesto pues este programa ha pasado desde los 49,53 millones de euros del 2021, llegando a 54,51 millones de euros en 2023, hasta los 59,52 millones de euros en 2024, es decir, 5 millones más que el año pasado.

La partida consignada para abordar un tema tan importante para la agricultura y la ganadería como las plagas y

enfermedades vegetales y las enfermedades animales, la mayoría de origen foráneo por la laxitud de los controles en fronteras, en el presupuesto de 2023 era de 27,4 millones, por lo que, señorías, el incremento es del 35% en comparación con el presupuesto inicial de 2023, equivalentes a 9,6 millones de euros adicionales, reafirmando nuestra determinación de consolidar el gasto real necesario para enfrentar los desafíos sanitarios y amenazas que afrontan nuestras producciones. Como consecuencia de ello, impulsaremos el plan de vigilancia fitosanitaria citrícola, con un presupuesto asignado de más de 1,2 millones de euros, reafirmando nuestro esfuerzo en la vigilancia activa para prevenir la entrada y propagación de plagas y enfermedades en nuestros cultivos citrícolas, un baluarte de nuestra economía agraria y un sello de identidad en nuestra región.

Merece la pena especial atención la vigilancia de la enfermedad del *greening*, el HLB, aunque todavía no presente en la región; sobre todo, de los vectores responsables de su propagación, que representa una de las mayores preocupaciones debido a la potencial severidad que reviste para la citricultura. De penetrar en nuestros cultivos con nuestra estructura, podría suponer el fin de la citricultura en la Comunidad Valenciana.

Invertiremos en el control integrado de la *Ceratitis capitata*, la mosca de la fruta, una plaga clave en nuestras exportaciones a Estados Unidos, ante el imperativo marco europeo de restricción del uso de productos fitosanitarios. Para ello, invertiremos cerca de 8,8 millones de euros en el control de la mosca del Mediterráneo, protegiendo así 140.000 hectáreas de cultivo.

Combatiremos, también, las plagas foráneas, como el *cotonet* de Sudáfrica, con un plan integral que combina bioseguridad, control biológico y medidas químicas, invirtiendo más de cinco millones de euros en el contexto de las prohibiciones comunitarias a la utilización de ciertas materias activas, concretamente tras la prohibición de las materias clorpirifos y metil clorpirifos, sin disponer de una alternativa eficaz para combatirlo.

Hay que señalar que nuestros esfuerzos colectivos van a tener especial interés en las acciones contra la *Xylella fastidiosa*. Reiteraremos nuestra determinación de combatir esta enfermedad con un presupuesto anual, como decíamos antes, de aproximadamente siete millones de euros.

Haremos frente al barrenador del arroz, destinando casi medio millón de euros a una estrategia de confusión sexual para proteger los arrozales valencianos, especialmente protegiendo a nuestros cultivos de la Albufera.

También, protegeremos mediante confusión sexual 60.000 hectáreas de viñedo para luchar contra la polilla de la vid, destinando más de dos millones de euros y casi doscientos mil para el control del *cotonet* en la uva de mesa.

Ante episodios de granizo, como el que vivimos recientemente en la comarca de Requena-Utiel, apoyaremos a los agricultores poniendo a su disposición oxiclورو de cobre para ayudar a cicatrizar las heridas de la planta y prevenir ataques de hongos.

Nuestra comunidad es una potencia europea en el sector viverístico. El prestigio y gran trabajo de este sector se ve

refrendado por el servicio de sanidad vegetal de la *conselleria*, que supervisa la ordenación y autenticidad varietal y sanitaria de plantas de vivero, la emisión de pasaportes fitosanitarios, y mantiene registros de productores y operadores de vegetales. En línea con ello, invertiremos, con casi trescientos cincuenta mil euros, esta actividad para la vigilancia de plagas prioritarias y cuarentenarias.

En relación a las actuaciones en materia de sanidad animal, destinaremos casi tres millones de euros a la vigilancia y el control de enfermedades, como la pseudorrabia, pestes porcinas, influencia aviar, encefalopatías espongiiformes transmisibles, brucelosis, tuberculosis, etcétera.

Es importante señalar que vamos a ser implacables en nuestras actuaciones para mantener a raya las enfermedades en los animales, pero también hay que decir que siempre trabajaremos codo a codo con los ganaderos para buscar la mejor alternativa posible y minimizar el impacto de nuestras actuaciones en su trabajo, pues nunca hay que olvidar que ese es su medio de vida y es el que nos da sustento a la población.

Dentro del capítulo IV destaca la línea de ayuda a las exportaciones ganaderas y a sus asociaciones mediante programas de calidad sanitaria y productiva, resaltando el papel de las agrupaciones de defensa sanitaria ganadera, las ADSG, y la importancia de la avicultura en la ganadería valenciana, apoyando el control a la salmonelosis en las explotaciones de la Comunidad Valenciana, pasando de 800.000 a 850.000 euros.

Se introduce una ayuda para paliar la coyuntura económica del sector cunícola de la Comunidad Valenciana. Quiero resaltar y llamar la atención de que, en el presupuesto de 2023, el grueso del capítulo VI era la inversión en la bioplanta de Caudete, con 4.773.000 euros. El gobierno del tripartito lo vendió de forma maravillosa y formidable, con portadas de prensa incluidas, pero a la hora de ejecutar hicieron... absolutamente nada. La *conselleria* va a estudiar con detenimiento esta inversión para conocer exactamente qué puede haber pasado y priorizará las necesidades para los próximos cuatro años.

Por su parte, dentro del capítulo VII, vamos a invertir 5 millones de euros en ayudas a la mejora y modernización de instalaciones y equipos de granjas para programas de mejora en la calidad, programas de mejora en las condiciones de *extensificación* y adecuación de los centros de limpieza y desinfección de los vehículos para el transporte animal. Se mejorarán las ayudas para indemnizar a los ganaderos afectados por el sacrificio obligatorio de sus animales cuando sufran enfermedades que limiten el comercio y ayudas a la reposición, pasando de 610.000 a 800.000 euros. Se mantienen todas aquellas ayudas de concurrencia competitiva que consideramos fundamentales para la sanidad vegetal y la sanidad animal.

En la partida 714.10, correspondiente a la ordenación y mejora de producción pesquera, señorías, el programa está dotado con 29,84 millones de euros, frente a los 33 presupuestados en 2023. Es un ajuste a la baja, que nuevamente se justifica porque, tras el riguroso estudio de los presupuestos de la antigua subdirección, se ha redefinido la estructura de inversiones logrando optimizar las actuaciones con menores recursos, como se verá en los párrafos siguientes.

El capítulo IV, correspondiente a las líneas para la mejora de la vertebración del sector pesquero dirigido a promocionar y

apoyar organizaciones pesqueras, se ve dotada con 950.000 euros, lo que representa un incremento del 6,5 %, respecto al 2023. Con esta ayuda se contribuye a la financiación de los gastos de funcionamiento de las organizaciones pesqueras para fomentar la cohesión social y el asesoramiento de la administración.

La línea de aprovechamiento racional de recursos pesqueros, paradas biológicas, aumenta, respecto a 2023, en 9,33 euros, y pasa de los 6,8 millones a los 7,5. Representan ayudas destinadas a la recuperación de caladeros por medio de realización de paradas temporales de la actividad pesquera.

La ayuda a los gastos de constitución de funcionamiento y animación de los GALP, los grupos de acción local de pesca, y a los proyectos de gasto desarrollados dentro de las estrategias de desarrollo local participativo, llega hasta los 550.000 euros. Con esta línea se apoya a los gastos de instalación, y con una nominativa de 100.000 euros también a los de funcionamiento del GALP, así como el fomento de la ejecución de proyectos, cuantía que se ve incrementada con los 2 millones de euros consignados en el capítulo VII para las inversiones.

La línea de ayudas para compensar las perturbaciones del mercado por los efectos de la guerra de Ucrania ha experimentado un aumento de 200.000 euros, por lo que los operadores del sector de la pesca dispondrán de 2.200.000 euros para sufragar los costes adicionales debido a la perturbación del mercado por la guerra de Ucrania, y a mitigar la disminución de rentas por este motivo.

En el capítulo VI, relativo a inversiones reales, dispondrá de 1,73 millones de euros que permitirán mejorar las condiciones e infraestructuras de las lonjas en los puertos pesqueros de la Comunidad Valenciana, destacando la colocación de casetas de agua y luz en los muelles pesqueros de los puertos, la realización de puntos limpios para evitar vertidos al mar y poder hacer un correcto almacenaje de los residuos de la actividad pesquera, la adecuación de las instalaciones a los requerimientos sanitarios, estudio de los diferentes puntos de repostaje de combustible para evitar horas de navegación sin esfuerzo pesquero, y la mejora de las instalaciones de las cofradías.

La línea de inversiones del Fondo europeo marítimo y de pesca, Fempa, se ha dotado con 8,1 millones de euros, un 3,20 % más que el ejercicio 2023.

En relación con el sector agroalimentario, dentro del programa 714.60, industria y cadena alimentaria, se trata de un programa nuevo como consecuencia de la creación de esta Dirección General de Industria y Cadena Alimentaria, con una dotación presupuestaria para 2024 de 28,41 millones de euros.

Dentro de su capítulo IV, con un presupuesto de 1,2 millones de euros, destacan dos líneas: la línea de colaboración para la evaluación de proyectos en el sector agroalimentario y modernización de costes, dirigida a garantizar los principios de eficacia y eficiencia en la gestión pública, pues la gestión de fondos de la Unión Europea, que llega a las organizaciones de productores de frutas y hortalizas, las OPFH, y que han cuantificado unos treinta y siete millones de euros,

es objeto de control sistemático por los servicios de la comisión, a través del organismo de certificación, CV, y es imperativo disponer de una estrategia que permita acreditar que los costes que se financian con ayudas UE son acordes al precio de mercado, es decir, que no hay sobrevaloraciones.

En el capítulo VI, relativo a inversiones reales, dotado con 3,1 millones de euros, está dirigido a mejorar las infraestructuras obsoletas de los laboratorios agroalimentarios, con los ejemplos de abandono de espacios como el Instituto de Vitivinicultura de Requena o la unidad de sanidad animal, la UASA. En el caso de la UASA se espera licitar la obra de mejora del edificio para recuperar capacidades básicas de la instalación, para lo que se ha previsto una acción plurianual.

El capítulo VII está dotado con 15 millones de euros destinados, básicamente, a la Agencia Valenciana de Fomento y Garantía Agraria. Se trata de fondos finalistas, necesarios para que lleguen a las partidas de fondos Feder que gestiona el servicio de industrias agroalimentarias y concentración de la oferta. Esta transferencia es fundamental para poder tramitar ayudas a las industrias que realizan inversiones de mejora de las condiciones de transformación y comercialización de productos agrarios y agroalimentarios.

Dentro del programa 714.50, de Política agraria común, la suma asciende a 24,71 millones de euros, con una disminución del 9,95%, respecto a 2023. Esta disminución está provocada por el menor número de beneficiarios debido a la complejidad de la nueva PAC. Estas ayudas de la PAC constituyen un eje fundamental de la política agraria, pues completa la renta de nuestros agricultores y ganaderos.

Nos encontramos en un momento crucial por la aprobación y puesta en marcha de las condiciones del nuevo plan estratégico de la PAC de España 2023-2027, aprobado por la comisión en agosto de este año. Con la aplicación del nuevo plan estratégico de la PAC, el denominado PEPAC, para el período 2023-2027, en su primer año de aplicación, se ha hecho patente que el agricultor y ganadero se ha tenido que enfrentar a una mayor complejidad en la tramitación de ayudas vinculadas a la PAC, así como un aumento de obligaciones medioambientales para poder percibir ayudas directas desacopladas, ecorregímenes, y ayudas acopladas, junto con las nuevas obligaciones derivadas de la aplicación del PEPAC, como es el anuncio de la implementación del cuaderno digital en 2024. Ello se ha traducido en la disminución del número de solicitudes de ayudas directas en más de nueve mil expedientes de ayudas, en los últimos tres años. La gestión de la dirección general de PAC actual supone la tramitación anual de más de cincuenta mil expedientes de ayuda, con un importe total superior a los 150 millones de euros.

En lo que respecta al epígrafe 542.70, para la transformación tecnológica, de tecnología, este programa presupuestario se ha desglosado, pues la parte de industrias agroalimentarias ha pasado al programa 714.60.

El programa 542.70 está destinado a cubrir las necesidades financieras del IVIA. Asimismo, sostiene las estructuras de transferencia de tecnología agraria, a través de la red de estaciones experimentales de la *conselleria* de agricultura. El programa está dotado con 25,92 millones de euros, con un incremento del 8,10 respecto a 2023. Este aumento

es consecuencia fundamentalmente del avanzado ritmo de ejecución de los programas dependientes de la Dirección General de PAC y de una mejora en el apoyo de los proyectos de I+D+I del IVIA.

El programa 542.70 incluye la financiación y cofinanciación necesarias para disponer de fondos FEAGA, Feader, Feder y FSE por un importe estimado, en 2024, de 18.326.000 euros. Son destacables los programas por el peso y participación de determinadas líneas de actuación.

En el capítulo IV, donde se incluyen las transferencias del IVIA, por importe de 16,24 millones de euros, representa casi el 63% del programa. Estas cantidades se verán suplementadas por la creciente capacidad del instituto para captar fondos externos de convocatorias competitivas y destaca la apuesta por asegurar el futuro de la investigación agraria valenciana, manteniendo su prestigio a nivel internacional.

El incremento del capítulo VI tiene como objetivo acometer la obra de rehabilitación de la estación experimental de Elche, que actualmente se encuentra en estado muy precario, para servir a su objetivo de ser centro puntero en la investigación de cultivos mediterráneos y, más concretamente, cultivos como la higuera, el granado, etcétera.

En cuanto a la partida 542.20, para desarrollo rural, calidad, producción ecológica, el conjunto del programa aumenta respecto al año pasado en un 16,27%, pasando de los 19,85 a los 23 millones de euros para 2024.

Una de las grandes fortalezas del sistema agroalimentario de la Comunidad Valenciana es la calidad de nuestros productos y la capacidad de mantener una oferta regular y diversa a lo largo de todo el año, en unos mercados cada vez más exigentes y competitivos. De aquí la importancia de su promoción, no solo a nivel económico, sino también por su papel como instrumento para el desarrollo rural y de preservación y valorización de nuestro patrimonio y tradiciones. En este contexto, juegan un papel fundamental nuestras figuras de calidad agroalimentaria diferenciada, especialmente las denominaciones de origen protegidas y las indicaciones geográficas protegidas.

Se ha creado una línea de apoyo a la ganadería ecológica extensiva, dotada con 80.000 euros. Se ha creado una línea para el programa de mejora de condiciones de los trabajos agrarios temporeros, dotada con 318.000 euros. Con la finalidad de estabilizar la población de las zonas rurales y acercar la educación técnica a dichas zonas, se ha dotado de una línea de 100.000 euros para ayudas a la formación de población rural, así como una nueva línea de dotación de 200.000 euros para el apoyo a emprendedores en el sector rural, agrario y pesquero, con especial hincapié a destacar el papel de la mujer y la familia en el ámbito rural.

Entendemos que muchas de las pymes de las zonas rurales necesitan ser apoyadas para asistir a ferias y eventos. A tal fin, se ha consignado un importe total de 260.000 euros para la asistencia a ferias locales e internacionales y de quesos artesanos. De este modo, las pymes agrarias podrán desarrollarse y crecer, estabilizando las mismas, las empresas, su desarrollo y sus trabajadores, mediante la promoción de sus productos.

El fomento y promoción son acciones estratégicas encaminadas a informar a los diferentes segmentos del consumo sobre la calidad de los productos agrarios valencianos, a la vez que constituyen un instrumento adecuado que permite a los operadores de las empresas agroalimentarias y pesqueras, que basan gran parte de la competitividad de sus productos de calidad diferenciada de los mismos frente al mercado nacional e internacional, que puedan darlos a conocer, contribuyendo a abrir nuevos mercados e incrementando su presencia en los mercados tradicionales. En relación a ello, señorías, aprobaremos un decreto de marca de calidad, adaptado a las exigencias de la política agraria común para el período 2023-2027, que recoge, entre sus objetivos y como punto de partida de desarrollo, una particular preocupación por unos alimentos sanos, seguros y sostenibles.

Dentro del capítulo VI, inversiones reales, quiero recalcar la cantidad destinada a la reparación y conservación y dotación de las oficinas comarcales, con un importe de 421.000 euros, representando un incremento del 742%, ya que en 2023 únicamente estaban presupuestados 50.000, lo cual pone de manifiesto la situación en la que dejaron a estas oficinas comarcales.

Por lo que respecta al capítulo VII, destaca el incremento de la financiación de las operaciones de capital de la Agencia Valenciana de Fomento y Garantía Agraria, que pasa de un presupuesto inicial, en 2023, de 6 millones de euros a los 9 necesarios para el fomento del mundo rural, a través de la medida Leader, centrado en la creación de empleo como elemento esencial para garantizar los servicios básicos de las zonas rurales.

Señorías, aunque ustedes estén acostumbrados a elaborar presupuestos para sus amigos, a pactar y perdonar deudas para ganar apoyos, tanto aquí como a escala nacional, donde su vanidoso y autoritario patrón socialista compra votos con dinero de todos para mantenerse en el poder, con la única finalidad de alimentar su ego y quién sabe qué otros propósitos, en la línea de mantener grutas plagadas de nidos de votantes en las que ustedes son especialistas y a pregonar actuaciones de bombo, pero imposibles de ejecutar, como ha quedado demostrado en esta exposición, bien por imposibilidad o bien por falta de interés o por inutilidad, con los presupuestos que les he presentado y que defenderé delante de quien sea nuestra voluntad de gobierno, nuestro equipo y nuestras ganas de revertir la deplorable gestión anterior y el estado en que dejaron al mundo rural nos hará evitar caer en los errores que ustedes cometieron. Y con la convicción, el orgullo y el honor de representar al campo, vamos a demostrar, con acciones y con resultados, que estamos aquí para defender al agricultor, al ganadero y al sector pesquero de todas las amenazas y dirigir las ayudas a todos ellos que, como administración responsable y honesta y fiel, debemos asumir.

Muchas gracias.

El senyor president:

Gràcies, conseller.

Passem a la intervenció dels grups polítics.

Pel grup polític Compromís... Sí, senyora Espinosa. Un segon i li fique el temps.

Quan vullga.

La senyora Espinosa Giménez:

Hola. Bona vesprada, senyor Aguirre. Gràcies per la seua explicació.

Al temps que vigilem el que tenim als pressupostos de 2024 en matèria d'agricultura, ramaderia i pesca, comprovem que els pressupostos estan plagats de contradiccions. I la primera de les contradiccions que jo li trobe a estos pressupostos és que vostés vingueren ací, en la primera compareixença, i digueren que, efectivament, volien potenciar la investigació agrària i consolidar l'IVIA com a centre d'investigació de referència en la lluita biològica. En canvi, vostés li han pegat una suport retallada al sector públic instrumental i el que suposa és que, ara mateix, està retallada siga una retallada encobert a la conselleria d'agricultura, pel que fa a l'IVIA, en un 5% en la feina investigadora i una disminució del 14% —que això no ho ha dit— a les seues inversions reals.

Així mateix, ha decidit també disminuir el pressupost destinat a les ajudes i convenis a estudiants en pràctiques d'investigació i a universitats valencianes i les deixa a la mitat. ¿On queden, per tant, les seues paraules que cal estar preparats per a combatre, de manera ràpida i eficaç, les amenaces a les plagues, com la *Xylella*, el *Greening*, la mosca del Mediterrani o el cotonet de Sud-àfrica, que ha comentat vosté ací, si la retallada de més del 5% dels pressupostos destinat a l'IVIA?

Ara bé, la retallada més grossa en este sentit és la relacionada amb el Consell de l'Horta de València. Vosté es va comprometre el primer dia, quan va arribar ací a Les Corts, a elaborar un pla de promoció del relleu generacional i fer costat als regants, amb la seua creació d'infraestructures de reg i millorar la seua eficiència. En canvi, vostés retallen en un 43% al Consell de l'Horta de València que, precisament, va nàixer per posar en valor el regadiu històric de l'horta de València i ha estat declarat per la FAO com a patrimoni agrícola mundial. ¿On queden, per tant, les seues paraules que cal evitar l'abandó de les terres agràries, lluitar contra el despoblament, aconseguir relleu generacional, si, mentrestant, vostés estan retallant un 43% al Consell de l'Horta Valenciana?

Per cert, aprofite per a comentar-li, per si no ho sabia, que este mateix cap de setmana els agricultors han comentat que s'ha incrementat la salinitat en el parc de l'Albufera, la qual cosa està impeding regar les seues collites, perquè ja sap que, si se rega amb aigua salada, les collites moren i, per tant, en última instància, es produeix una minva en els seus ingressos. També li recorde que la Universitat de València ens ha advertit en moltes ocasions que, si apugen estos nivells de salinitat, suposarà un risc en el sector de l'arròs. I jo me pregunte, dins d'estos pressupostos, com va a destinar-los a evitar esta salinitat en l'Albufera per a aquest increment? No sé si vosté està a favor o no de l'ampliació o no del port de València, però això és el que farà, incrementar eixa salinitat.

I parlant de l'arròs, farà cosa d'un mes vosté va anar a Brussel·les, en un viatge que va estar sufragat pels fons de la Generalitat, per protegir, suposadament, l'arròs valencià. Però, en canvi, no tenim constància que vosté haja anat com a conseller d'agricultura, sinó, més bé, vosté ha anat allí com a representant o membre de Vox, així ho certifiquen les fotografies i les notes de premsa que el seu partit ha fet i no tant ha sigut publicat en el portal de transparència i en l'agenda institucional de la conselleria. No sé si te alguna cosa a dir al respecte.

Altra reflexió que jo volia assenyalar és la necessitat que estos pressupostos siguen vistos des d'una perspectiva global. Resulta prioritari que esta conselleria trebalde de la mà del medi ambient perquè, com saben, no hi haurà agricultura sense tindre en compte la perspectiva climàtica. I em crida poderosament l'atenció —i açò no és una crítica— que vostés augmenten en 3% el pressupost a les estructures agràries per prioritzar inversions en camins rurals que donen accés a zones de cultius i millorar els accessos a les zones rurals afectades d'incendis, etcètera, etcètera, cosa que em sembla molt bé, és correcte, però em crida molt l'atenció que, al mateix moment, se facen unes retallades del 9,4% en prevenció d'incendis i en un 5% en emergències. Com ja he dit abans, no hi haurà agricultura sense tindre en compte la perspectiva climàtica. I, per això, jo critique, de manera fervorosa, que vostés siguen conscients de la necessitat que tenen els llauradors i ramaders de comptar amb una línia extra —i així ho han fet amb les agroassegurances—, però, al mateix temps, siguen capaços d'eliminar qualsevol referència a la lluita contra l'emergència climàtica sobre l'agricultura.

I ací jo vull ensenyar-li esta notícia, que és del diari *Información*, que se m'ha tallat: «Los cítricos florecen dos veces en cuatro meses por el cambio climático y las cosechas se desploman en Alicante». I, en canvi, vosté no ha fet cap menció a esta qüestió. És més, en els pressupostos han aniquilant, de manera literal, qualsevol objectiu principal de la conselleria en matèria de pressupostos sobre el coneixement de l'afecció a l'agricultura valenciana i el canvi climàtic.

I, per últim, l'última de les contradiccions que jo volia ací assenyalar és que vostés, en les seues memòries d'actuacions diuen que el sòl rural és un recurs natural escàs, no renovable i de difícil recuperació. Però, mentrestant, mirant des del punt de vista global, com li he comentat, els pressupostos, resulta que retallen un 10% a l'Agència Valenciana de Protecció del Territori que és, precisament, l'entitat que vetla perquè es complisquen els bons usos del sòl i per previndre la comissió d'infraaccions urbanístiques. Jo no sé si és que vostés, a la millor, parlen de recuperar i que vostés són els garants de l'agricultura, però no sé jo si és que vostés el que pretenen es vendre eixes terres a grans fons d'inversió.

Gràcies.

El senyor president:

Gràcies, senyora Espinosa.

Pel grup Socialista, el senyor López... No, és el torn de la senyora Besalduch. Senyora Besalduch, *perdón*.

La senyora Besalduch Besalduch:

Gràcies, president.

Bon dia, conseller.

Bon dia a totes i tots.

Vull començar esta intervenció amb la meua condemna al menyspreu a la democràcia i als missatges d'odi que estem patint davant de les cases del poble, de les seus del Partit Socialista. Protestes liderades per persones que es neguen a ficar-se darrere de les dones en les manifestacions i en concentracions pacífiques contra la violència masclista, però que no tenen cap problema en encapçalar les concentracions que fomenten eixe odi, la divisió de la societat, on els insults a qui pensa diferent és el que sona de les seues veus. I el meu reconeixement a la tasca de la policia pel manteniment de l'ordre als carrers.

Dit això i parlant del pressupost d'agricultura, ramaderia i pesca, és veritat, conseller, que és un sector estratègic per al poble valencià. Però, mire, per a ser honestos, que vosté deia en la seua intervenció, cal dir les coses com són. Allò que apuja en el pressupost d'agricultura, en la seua conselleria, és la despesa de personal polític, senyor conseller. La seua conselleria ha passat de tindre tres direccions generals a cinc; és a dir, anem a pagar els sous de dos directors generals més i el sou de l'*staff*. Eficiència en la gestió, senyor conseller? Per a poder fer front a totes estes despeses de personal polític li ha sigut necessari a vosté retallar en inversions i en transferències al sector. Deia vosté, en la seua intervenció: «El dinero lo necesita el sector primario y a él va a parar». De moment, el que tenim és dos direccions generals més i el seu *staff*, senyor conseller.

És més, vosté crea una Direcció General de Pesca, que passarà a gestionar més de tres milions d'euros menys que el pressupost del govern de Ximo Puig, senyor conseller. I vosté a estes retallades li diu *optimización de los recursos*.

Igualment passant amb la Direcció General d'Indústria i Cadena Agroalimentària, que vosté crea eixa direcció general, i que tan sols passarà a gestionar el capítol VI i VII, 20 milions d'euros, senyor conseller. ¿Açò és el que diu el senyor Mazón, «eficiència en el gasto», senyor conseller? Llavors tenim conceptes absolutament diferents. Més càrrecs polítics per a gestionar menys diners per al nostre sector. ¿Esta és l'aportació a l'agricultura, a la ramaderia i a la pesca del «partido del campo», senyor conseller? ¿El que quita el dinero del sector para destinarlo a gasto político?

I anem a desglossar les partides. Mire, vosté baixa un 8% el pressupost a la PAC, a l'ajuda per a garantir la renda dels nostres agricultors i ramaders, un 8%.

Vosté elimina una partida de 2 milions d'euros per a compensar els agricultors per recuperar terres després dels incendis, i 500.000 més per a les organitzacions agràries perquè fomenten la recuperació d'estes terres després dels incendis, amb la que està caient estos dies, senyor conseller.

Mire, la seua partida estrella, no?, la partida per a compensar els danys ocasionats en els camps per les espècies cinegètiques. 50.000 euros, senyor conseller? És una broma,

senyor conseller? Perquè 50.000 euros és el que vosté haurà de pagar només en la mitat de la comarca del Baix Maestrat. Què passa, per a la resta de gent no hi hauran ajudes? 50.000 euros, senyor conseller?

Vosté, senyor conseller, diu que augmenta la partida de les assegurances agràries, però vosté no conta per què. Perquè les pòlisses de les assegurances agràries passen de 29.000 amb el govern de Ximo Puig a 27.000 amb el seu govern. Explique vosté per què, senyor conseller. Perquè vosté, des que ha arribat a la conselleria, no ha tret la convocatòria i ha de pagar interessos que no podran anar destinats a assegurances agràries perquè no han fet la feina este estiu, perquè ja li vaig dir que hi havia molta gent, polítics, de vacances, senyor conseller.

El nostre buc insígnia, l'IVIA, ho ha dit la companya: li retallen vostés 2 milions d'euros a l'IVIA. Però és que, és més, vostés es carreguen, en eixos convenis que diu vosté que són innecessaris, es carreguen moltíssims dels convenis de les universitats públiques per a investigació per a la millora del sector. Té vosté alguna cosa en contra de la investigació científica de les nostres universitats, senyor conseller?

Parlem de promoció dels productes del sector primari, perquè vosté diu que cal promocionar estos productes, però, clar, és que no hi ha ni una partida per a la promoció d'estos productes. I li he de recordar que la producció agroecològica, impulsada pel govern de Ximo Puig, eixos plans han sigut un èxit, perquè hem doblat les terres de cultiu ecològic. Però si no promocionem estos productes, ens haurem quedat a mitat del carrer. Vosté no fica ni un euro per a la promoció de la marca Taronja Valenciana, senyor conseller, que estava tot el sector a favor, vosté inclòs, en estes Corts. Ni un euro per a promocionar la marca Taronja Valenciana.

Vosté parla d'inversions en camins rurals i retalla 5 milions d'euros del capítol VI en inversions en camins rurals, senyor conseller.

I, mire, mentres el senyor Mazón es reunia amb els regants, a la vegada es presentaven els pressupostos de la Generalitat, a on llevaven la línia nominativa a la federació valenciana de comunitats de regants. La legislatura de l'aigua, senyor conseller? De veres? Sap açò el senyor Mazón...

El senyor president:

Senyora Besalduch, se li acaba el temps.

La senyora Besalduch Besalduch:

...que vosté ha pegat esta retallada?

Vaig acabant, després continuaré amb més coses, però n'hi ha una de la que no em vull oblidar en esta primera intervenció, i són les dones del món rural. A vosté se li ha escapat i les ha nomenat, però totes les línies del pressupost de desenvolupament rural a on apareixia la paraula «dona» o «dones» les ha canviat vosté per «famílies», «persones», etcètera. És més...

El senyor president:

Senyora Besalduch...

La senyora Besalduch Besalduch:

...es carrega vosté la línia d'un premi per a les dones emprenedores del món rural, que presentarem esmena i esperem que almenys el Partit Popular estiga al costat de les dones del món rural.

El senyor president:

Gràcies, senyora Besalduch.

Continuem amb el senyor Muñoz.

El senyor Muñoz Salvador:

Gracias, presidente.

Señorías.

Buenos días, señor *conseller*. En primer lugar, darle las gracias por comparecer hoy aquí.

Antes de empezar mi intervención quería aclarar varias cosas que se han dicho hoy aquí. En primer lugar, el viaje del *conseller* fue, bueno, a la Unión Europea para defender los intereses de los arroceros, cara a las políticas y tratados de ustedes con la política de fitosanitarios. Y recordarle que los únicos viajes que son aquí privados son los del señor Sánchez en el Falcon, para ir al congreso internacional del Partido Socialista con su mujer.

Seguidamente, recordarle a la señoría del Partido Socialista que, bueno, Vox, en este caso el señor *conseller*, hizo un acto en reconocimiento de la mujer en el mundo rural, el cual reconocía su valor y su trabajo, y yo allí no vi a ninguno de ustedes.

Y ya, aclarado esto, me meto en materia. La Conselleria de Agricultura, Ganadería y Pesca nos presenta un presupuesto para el 2024 realista. Y nos referimos a realista debido a la situación económica que se ha encontrado el señor *conseller* de la tesorería. Y puedo confirmar que las arcas de la *conselleria* han sido expoliadas, asoladas y mal administradas por quien durante ocho años administró con políticas de derroche, impagos y subvenciones a chiringuitos nuestra agricultura, nuestra ganadería y nuestra pesca. Hoy, señor Aguirre, vienen los señores del Botánico a dar lecciones de economía y de gestión, y recuerdo que solamente hace tres meses estaban gobernando. Vienen aquí con su indignación y dando explicaciones, y yo creo que las explicaciones las tienen que dar ustedes de su gestión económica.

Miren, lo que están haciendo ustedes aquí hoy es un teatro con lágrimas de cocodrilo. Porque les tengo que decir que, más bien, a ustedes les importa nada el sector primario,

porque su política presupuestaria se ha basado en que las ayudas no lleguen directamente al sector. Nada, cero. Su política ha sido prensa, titulares y anunciar ayudas que nunca llegan. Eso es su política, vender humo y engañar al sector.

Han jugado con la economía de un sector importantísimo para nuestra comunidad. Han engañado con ayudas, por ejemplo, la de la ganadería del toro bravo, con la cereza... Ustedes anunciaron una ayuda directa para la cereza, cuando sabían que por tiempo y forma no iba a llegar a los agricultores, y aun así la anunciaron. Y lo más sangrante de todo, las ayudas para los paros biológicos, que ustedes, durante su legislatura, han abonado fuera de tiempo y forma, poniendo en riesgo la economía de cientos de familias que viven del sector.

Esto, señor *conseller*, son las políticas de la izquierda, embustes y juegos de trileros a que nos tienen acostumbrados. Eso sí, subvenciones para chiringuitos sí que ha habido. Por ejemplo, señor *conseller*, 440.000 euros en entidades animalistas. Nada más en el ejercicio del 2023, 150.000 en Agenda 2030 y en cambio climático. Todo menos para el agricultor.

Queda claro, señor *conseller*, que el Botánico solamente tiene dinero para sus amigos, sus agencias de colocación y para sus políticas de persecución del sector. Mientras ellos han estado dilapidando el dinero del contribuyente, que con tanto esfuerzo paga sus impuestos, el sector primario ha ido muriendo poco y lentamente, y de ello es cómplice el gobierno del Botánico.

Pero el saqueo no termina aquí, de las arcas. En el ejercicio 2023, han dado 66 subvenciones nominativas, es decir, a capricho. ¿Para qué? No lo sabemos. Sí que sabemos, por ejemplo, que han dado 361.000 euros para mejora de las condiciones sociolaborales de inmigrantes. Y yo, señor *conseller*, quiero hacer una pregunta, porque esa pregunta se la hace tanto Vox como el sector. ¿Dónde están las ayudas a los agricultores, ganaderos y pescadores, que encima son empresarios y han estado dejándose el dinero? ¿Dónde están? Porque ni ellos ni nosotros las hemos visto. No sabemos dónde está el dinero.

Y, bueno, otra subvención, que esa yo me la podía esperar, que es una subvención para un festival, oiga usted: *Cridem pel clima*, 35.000 euros. De todos es sabido que Compromís arregla todo bailando, por lo cual a mí no me sorprende.

Pero la realidad es que se han gastado seis millones de euros en chiringuitos. Eso es la verdad. Y ustedes vienen aquí a pedirle explicaciones al señor consejero. Bueno, pues es una auténtica vergüenza.

Aparte de malgastar el dinero de todos los valencianos, han dejado un agujero negro en impagos de facturas, como ha referido el señor *conseller*. 900.000 euros que deben ustedes a los proveedores, cuatro años de impagos. Señor *conseller*, espero que usted investigue esto a ver dónde está el dinero, porque los proveedores siguen esperando que se les pague.

Tenemos claro que la ruina y expolio en la que se encuentra su *conselleria* tardará en repararse, pero también sabemos que con políticas realistas y de recorte a chiringuitos usted mejorará gradualmente la situación de la *conselleria*.

Pese a todo lo anteriormente dicho hoy, señor Aguirre, nos presenta un plan de choque para revertir las políticas de la ruina de Compromís. Queda claro, señor *conseller*, que su presupuesto está dirigido única y exclusivamente a los agricultores, a los ganaderos y a los pescadores. Y por eso, señor *conseller*, va a tener a Vox con usted, porque desde Vox tenemos claro que hay que recortar los chiringuitos y dar verdaderamente las ayudas a quienes lo necesitan, que es a nuestro sector primario.

Hoy usted, en líneas generales, nos ha presentado unas líneas prioritarias de su *conselleria*, de las cuales —no voy a hacerlo muy extensivo— inversiones en infraestructuras agrarias declaradas obras de interés general, subvención de los seguros agrarios, tan importante para nuestros agricultores, fomentar los productos de calidad agroalimentaria, y también se abre una partida presupuestaria para reparar los daños cinérgicos. En resumen, políticas reales por y para nuestro campo, nuestra ganadería y nuestra pesca.

Por último, señor *conseller*, le pido que haga oídos sordos a aquellos que han dejado arruinada nuestra comunidad con un gasto de 58.000 millones de euros. Así están las arcas, así las han dejado los señores que hoy a usted le reclaman explicaciones. Usted mejor que nadie sabe la situación del campo y usted mejor que nadie sabe que nuestro campo, nuestra agricultura, nuestra ganadería y nuestra pesca necesitan acciones concretas y acciones claras, como las que va a realizar usted.

Muchísimas gracias.

El señor president:

(*Inoible per raons tècniques*) ... senyor Muñoz.

Té la paraula el senyor Martínez.

El señor Martínez Fuentes:

Moltes gràcies, senyor president.

Senyor *conseller*, senyories. Bona vesprada.

Mire, me gustaría iniciar mi intervención, señor *conseller*, dándole las gracias por su presencia y, sobre todo, por la explicación tan detallada que ha hecho de los ocho ejes que usted ha presentado esta tarde aquí, ante esta comisión.

Mire, señor Aguirre, yo soy consciente de que el trabajo para cuadrar y presentar un presupuesto este año ha sido y está siendo arduo y muy complicado, sobre todo teniendo en cuenta la herencia que ustedes han recibido. No podemos obviar la deuda histórica en la Comunidad Valenciana, con 57.246 millones de euros, que es un 42,8% superior a la que heredó el Botànic en el año 2015. Este año debaremos pagar 870 millones de euros en concepto de intereses de deuda, que supone que deberán pagarse 458 millones de euros más que el año 2023, es decir, un 112% más. Solo en vencimientos de deuda e intereses deberán pagarse 7.948 millones de euros, un 20% más que en el 2023. ¿Cuántas

inversiones podrían sufragarse si no tuviéramos que pagar todos estos millones? ¿Cuántas inversiones?

Y a esta situación crítica hay que sumar el Gobierno de España. El Gobierno de España en estos momentos no ha informado al gobierno de la Generalitat Valenciana ni de las entregas a cuenta ni de las de liquidación. Pedro Sánchez no ha aprobado ni los objetivos de estabilidad presupuestaria ni el techo de gasto. Con esto hemos tenido que armar un presupuesto. Pues bien, es entendible y comprensible que Pedro Sánchez no lo haya hecho, porque su única preocupación es la de amnistiar a los delincuentes condenados independentistas y preparar, seguramente, un recibimiento con honores de estado al prófugo Puigdemont, seguro.

Pero bueno, a pesar de estas dificultades, y entrando en materia, señor Aguirre, a pesar de todo, hoy usted ha venido a presentar un presupuesto que usted ha calificado que sube aproximadamente un 2% respecto al año 2023. A la hora de valorar y comparar, hay que tener en cuenta que la estructura de la *conselleria* es diferente y, por otra parte, que los fondos de resiliencia, que financiaban líneas de agricultura, desarrollo rural, y alguna también de pesca, desaparecen en este presupuesto.

Como decía, a pesar de estas dificultades, este presupuesto demuestra el compromiso con el sector primario de la Comunidad Valenciana. Apostar por las ayudas por el riego por goteo y por infraestructuras hídricas es apostar por la ecología y por el consumo racional del recurso del agua, y usted, en este presupuesto, lo ha aumentado en global un 25% en este concepto.

Asimismo, los ganaderos ven cómo aumentan las ayudas por indemnización como consecuencia del sacrificio de esos animales que tienen que sacrificar debido a las enfermedades contagiosas.

También, señor Aguirre, los seguros agrarios son un paraguas que usted sabe que tienen los agricultores cuando vienen mal dadas, que son muchas veces. De los 28 millones de euros que se presupuestaron en el 2023, pasamos a los 32 para este 2024.

Por otra parte, la dirección general de desarrollo rural, calidad ecológica y producción ecológica aumenta 3,2 millones de euros lo que son las transferencias de capital.

Y también es de destacar que la misma dirección general que acabo de nombrar..., el incremento en la financiación de los diferentes programas a través de la Agència Valenciana de Foment i Garantia Agrària. De los 7,4 millones del pasado ejercicio, pasamos a los 11,2 millones, un aumento de un 34%.

Comentaba también al inicio de mi intervención el cambio de esa estructura que se ha hablado. Un ejemplo es la dirección general conjunta en el presupuesto del 2023, donde estaba todo el aspecto de transferencia tecnológica, de investigación, desarrollo e I+D+I, más todo lo relacionado con la industria de la cadena agroalimentaria. En el presupuesto 2024 se ha desdoblado en dos direcciones generales.

¿Pero cuál ha sido el resultado de eso, señor Aguirre? Pues, mire, para la Dirección General de Transferencia Tecnológica se multiplican por cuatro las inversiones correspondientes

a esta dirección general, que repercutirá en la mejora de centros y campos de investigación.

Pero, además, en este incremento hay otro dato que me gustaría resaltar y que viene a demostrar la apuesta por el sector primario. La suma de las dos direcciones generales se refleja en el 2024, que afectan a la transferencia tecnológica y a la industria de la cadena agroalimentaria, supera en un 20% el presupuesto dedicado por el Botànic en estas dos materias. Es decir, una única dirección general aglutinaba estas cuestiones y dedicaba el Botànic 45 millones de euros, mientras que las dos direcciones generales llegan a los 54,3 millones de euros. Y no es en personal, no es en personal en lo que aumenta, se podría hacer el desglose de las líneas. Por tanto, señor *conseller*, una medida acertada y que, como he repetido en varias ocasiones en mi intervención, da respuesta a las necesidades del sector.

Así como también es acertada la creación de la Dirección General de Pesca, dando respuesta a la importancia que tiene la pesca dentro del sector primario. Los pescadores van a ver cómo se incrementan las líneas que compensan las paradas biológicas, de la misma manera que ven incrementadas las líneas de ayuda a proyectos de inversión para profesionales del sector. La disminución viene también acompañada, porque hablamos de los gastos, pero hay que hablar también de los ingresos, y los ingresos en la pesca vienen también acompañados por la disminución de los Fondos europeos. Por tanto, ahí viene justificada esa disminución.

Como dije en mi intervención, el día de su primera comparecencia en sede parlamentaria, una cosa es presupuestar y otra diferente es ejecutar, y ese es su gran reto. Usted lo ha dicho, hay que ser eficaces, hay que ser eficientes, y yo creo que tiene su gran reto. Yo le digo, señor Aguirre, que lo que no puede ocurrir es lo que ocurría con el Botànic, que, al final de 2022, el señor Puig, el ausente diputado señor Puig, a final de año había pagado cero euros a los ganaderos en la línea de ayudas generales a la ganadería, o pagar solamente un 0,4% de las ayudas a mejoras de las granjas.

Y voy finalizando, señor presidente, voy finalizando ya. Señor Aguirre, estoy convencido de que usted y su equipo van a realizar una gestión, como le decía, eficaz y eficiente. Lo han demostrado ya en el poco tiempo que llevamos de legislatura, con la eliminación del impuesto de sucesiones y donaciones, que va a ayudar a que uno de los grandes problemas que tiene el sector primario, que es el relevo generacional, pueda ayudar a que sea menos problema. Y, por tanto, como le decía, va a ser una ayuda que les va a beneficiar.

Y ya con esto sí que finalizo. Finalizo, señor Aguirre, animándole. Tiene un trabajo apasionante por delante, creo que está bien encaminado y le digo que el Grupo Parlamentario Popular va a estar aquí para ayudar a este gobierno del cambio.

Muchas gracias.

El senyor president:

Passen a la contestació del senyor conseller. Té 15 minuts.

El senyor conseller d'Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Muchas gracias, presidente.

Quiero dar las gracias a los dos grupos que soportan el gobierno, que apoyan al gobierno, por su apoyo incondicional.

Y estamos de acuerdo. El gran reto es ejecutar los presupuestos. No basta solo con escribir y preparar unos presupuestos e inventárselos, de dónde pueden venir los fondos, imaginar financiación que luego nunca llega, etcétera. Lo que hay que hacer es tener como base la realidad, los ingresos que realmente vamos a tener, y en base a eso tratar de repartir de una manera lo más justa posible.

En fin, quiero decir varias cosas. Por una parte, que lo que dicen los recortes del IVIA, sencillamente no es cierto.

En cuanto al Consell de l'Horta, sí, por inservible. El Consell de l'Horta, se han retirado las subvenciones nominativas a los ayuntamientos y se han mantenido las subvenciones a las comunidades de regantes no nominativas, por concurrencia, porque es así como consideramos que se va a demostrar más su eficacia.

En cuanto a lo del viaje de Bruselas que me dice. Aquel viaje a Bruselas fue a instancias de una carta que mandamos a todos los europarlamentarios para hacer frente a una medida que había planteado la comisión sobre el triciclazol. Y a mí me sorprende que, siendo ustedes, siendo su líder de Sueca, de una población típicamente arrocerera, no hayan tomado medidas en ese sentido y no se hayan puesto un poco más las pilas a defender de verdad a los arroceros, porque en el Parlamento Europeo no se les ha oído muchas veces hablar en defensa del arroz. Precisamente ha sido a otros diputados, no precisamente los suyos, eurodiputados, los que lo han defendido. Y aquel viaje, además, fue un viaje relámpago. Salimos por la mañana y volvimos por la noche, con un coste mínimo, que era exclusivamente el viaje, sin ni siquiera pernoctar allí. Y es un viaje en el que nos reunimos con el comisario europeo de agricultura y nos reunimos con los representantes de las asociaciones agrarias. Y, además, por otra parte, sí que está en la agenda de transparencia. O sea que yo creo que deberían quizás preparar mejor estas cosas.

En cuanto a lo que me dice de prevención y emergencias, sabe que eso no pertenece a la *conselleria* de agricultura. No sé por qué se empeñan en que tenemos que asumir funciones de otras *consellerias*. Estamos en un gobierno con muy buena relación, en el que, efectivamente, interrelacionamos con la *conselleria* tanto de medio ambiente como la de justicia, que es la que lleva estos dos temas que usted me dice, y con la que trabajamos fenomenal. Es como si me hablan de los temas de la ley de bienestar animal o de las ayudas derivadas de la ley de bienestar animal. No tiene nada que ver nuestra *conselleria* con ese tema. Por lo tanto, si se estudian las funciones, el ROF de cada *conselleria*, podrán ver dónde deberían incidir para esas cuestiones.

Por otra parte, me habla de la Dirección General de Pesca. En la Dirección General de Pesca, señora Besalduch, allí lo que hemos hecho es elevar el rango, la importancia que da este gobierno precisamente al sector de la pesca. ¿Se ha reducido presupuesto? Sí, pero tenga en cuenta que la media de los cuatro últimos años de ejecución, como decía

ahora mismo, en cuanto a la ejecución de los presupuestos en pesca, la media de ejecución de los cuatro últimos años ha sido del 35 %, en los cuatro últimos años. Creo que la más alta fue del 37 %. Y cuando llegamos nosotros a la *conselleria*, la media de ejecución en pesca en todo lo que había era del 30 %. Entonces, no tiene sentido decir que hemos reducido el presupuesto. Claro que lo hemos reducido, porque lo que vamos a hacer es presupuestar lo que sí que vamos a ejecutar. Y, desde luego, lo vamos a intentar. Vamos a tratar de subir sensiblemente, y lo van a ver, esas ratios, esas medias de ejecución.

En cuanto a los daños por fauna salvaje, yo le invito a que aumenten esas medidas, a que apoyen las iniciativas que seguro que ustedes u otros grupos plantean para mejorar esas consignaciones, esos presupuestos de ayudas para los daños por fauna cinegética, y que se puedan incrementar más. Nosotros, con las arcas que nos han dejado, es muy difícil poder dejar más presupuesto a esto. Pero, si encontramos partidas en las que se puedan derivar de unos sitios a otros, lo haremos. En fin, es así.

Yo quiero decirles... A ver, por aquí tenía algunas cosas más sobre lo que me han preguntado. Ah, en cuanto a la IGP. La IGP existe y la IGP va a seguir existiendo. Eso va a seguir funcionando. No sé a qué venía ese comentario.

Yo insisto, estamos trabajando con unos presupuestos realistas y que se centran exclusivamente en las necesidades del sector primario. Sí que es cierto que hemos tapado bocas agradecidas, reduciendo en un 25 % subvenciones nominativas. A ustedes les encanta dar ese tipo de subvenciones, pero nosotros hemos preferido cerrar por ahí, para poder ir más a concurrencia competitiva y a favorecer otros servicios, como, por ejemplo, la ayuda a los seguros.

En cuanto a las actuaciones e infraestructuras que estaban comentando, de regadíos y los caminos en curso, con diferentes grados de ejecución, se adicionarán en 2024 proyectos como, por ejemplo, el puente de Castielfabib, que fue una iniciativa que se aprobó por unanimidad en esta misma sala en la anterior legislatura, pero que no se había consignado ni un euro, ni se había intentado acometer. Y es un asunto pendiente, aquel famoso puente de Castielfabib, que votó incluso Compromís a favor. Bueno, la iniciativa no era mía, tuve que retirar mi enmienda para que Compromís pudiera votar a favor, pero la cosa es que salió adelante aquella... Sí, sí, es verdad.

Por otra parte, tenemos que seguir adelante con el cumplimiento de los compromisos históricos contraídos, como la Acequia Real del Júcar, con ríos de la Vega Baja, el amojonamiento de la concentración parcelaria de Aras de los Olmos, teniendo en marcha así 51 obras de interés general.

En el capítulo VII, de transferencia de capital, donde destacan ocho millones de euros para la racionalización del uso de agua de riego gota a gota y 4.960.000 para obras y servicios de infraestructuras agrarias y municipios, no se puede decir que se mantienen las líneas en relación al presupuesto del 2023, porque estas dos medidas, el gobierno de ustedes, el gobierno del tripartito, las redujo, antes de dejar el gobierno, en 5.959.000 y 3.610.000, respectivamente. Nosotros lo que hemos hecho es darles la importancia que se merecen, que es la que en un principio habían manifestado.

Hablaban de eliminación de líneas nominativas, nosotros las hemos reducido porque llevaban manteniéndose mucho tiempo, porque entendemos que la *conselleria* debe prestar ayuda para promocionar e impulsar actuaciones realmente necesarias y lo que no podemos es crear dependencias. Es un problema. Al final, se crean dependencias absolutas en los beneficiarios para poder consolidar actuaciones y eso tampoco es la forma de trabajar.

También se han eliminado líneas de ayuda frente a incendios, como comentábamos antes, porque hasta el momento no se ha publicado ninguna orden de ayuda que las regule y porque se considera que hay otras vías de abordar este problema, como la mejora de las estructuras agrarias y la inversión en infraestructuras, que sí que estamos abordando por otra parte. En este sentido, además, somos conocedores de que cuando acontece una catástrofe, y ustedes, que han estado en gobierno, lo deben saber mejor que yo, como un incendio, una DANA o similar, si el Consell lo estima oportuno, se toma un presupuesto del fondo de contingencia de los presupuestos de la Generalitat para reparar los daños causados. Y para ello debe haber un acuerdo del Consell. Esta aclaración la saco a colación en las terribles catástrofes recientes y que, de la misma forma que se actuó en el caso de los incendios de Vall de Ebo y de Bejis, se habilitó un presupuesto del fondo de contingencia que gestionó la Agencia Valenciana de Seguridad y Respuesta a las Emergencias. Estas ayudas se otorgaron directamente, mediante decreto del Consell, dando a cada ayuntamiento la cantidad que había estimado la Agencia Valenciana de Seguridad y Respuesta a las Emergencias, y cada ayuntamiento luego se encargó de otorgarlas a los agricultores.

Como novedad, estábamos hablando del tema de los 50.000 euros de las explotaciones, que estamos de acuerdo en que es una cantidad que probablemente sea suficiente, pero son unos daños muy aleatorios y estoy convencido de que la asignación es escasa. Pero, bueno, vamos a ver. Está abierta la línea y de lo que se trata ahora es de mejorarla en la medida que se pueda y en la medida que contemos con su colaboración.

En el capítulo IV y VII, relativo a las transferencias corrientes de capital, se han visto reducidos. Dicha reducción viene motivada por la eliminación de líneas nominativas que llevaban manteniéndose mucho tiempo. Entendemos que la *conselleria* debe prestar ayuda para promocionar e impulsar actuaciones, pero lo que no podemos hacer es crear esa dependencia absoluta que les decía antes. No obstante, se mantienen todas aquellas ayudas de concurrencia competitiva que consideramos fundamentales, tanto para la sanidad vegetal como para la sanidad animal.

Lo de bienestar animal, que ya lo hemos comentado; la de la (*inintel·ligible*) ... que también.

Esto también: se establece una línea con 100.000 euros para la colaboración con el Instituto Valenciano de Finanzas, el IVF, con la que se pretende habilitar medidas para financiar a empresas del sector agroalimentario, que no son abordables con las actuales medidas de los fondos de la Unión Europea para inversiones. Algunas líneas, como la línea de ayudas a empresas agroalimentarias con dificultades por perturbaciones excepcionales del mercado, se han reducido de dos millones a un millón. En realidad, se trata de una línea que es una mera previsión frente a imponderables que ha de

ser necesario activar y se valoraría dependiendo del tipo de medida y de su magnitud.

Y, bueno, por lo que estábamos comentando, me viene al pelo la reclamación publicada ayer en Agronews, que creo que ha salido en prensa también esta mañana, en la que Asaja Alicante reclama ayudas directas para el sector de la cereza, a la que se ha hecho referencia esta tarde. Y miren ustedes, al igual que su jefe nacional, presidente en funciones, que quiere perpetuarse en el cargo, en julio de 2023, estando ustedes en funciones y a sabiendas de que la tramitación respectiva de la orden de convocatoria y la posterior resolución hacía que fuera imposible la concesión de estas ayudas en el ejercicio presupuestario del 2023, volvieron a engañar a los agricultores sacando una línea de un millón y medio que probablemente habían quitado a las infraestructuras de riego.

Casualmente, tenemos ya preparada en la *conselleria* para la firma una línea de ayudas anticipada, por lo que por poco no les ha llegado a los agricultores antes de esta nota de prensa los recursos económicos que necesitan y que nosotros hemos habilitado con urgencia.

Y nada más. Esto es lo que quería decir. Si querían alguna cosa más o si se ha quedado alguna cosa en el tintero, pues me...

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller.

Anem a les rèpliques.

Senyora Espinosa.

La senyora Espinosa Giménez:

Gràcies. Bueno, jo he sentit parlar ací de que nosaltres parlem de fum o no sé què del fum. La realitat és que amb la seua política negacionista el que han fet és llevar-li els fons a la gestió forestal, han retallat un 9,4% de la prevenció d'incendis, i un 5% en les emergències, així que, parlar de fum, millor ho deixem per a altres ocasions, perquè ara mateix crec que no correspon.

Jo els escolte parlar i dona la sensació que estos pressupostos són molt bons i que l'agricultura, la ramaderia i pesca, gràcies al govern del PP i de Vox està plenament donant suport a esta matèria, etcètera, etcètera, però crec que açò és un mantra que hem de desfer, ¿no?, perquè precisament són les pròpies organitzacions agràries i el sector agroalimentari..., està perdent pes específic dins d'estos pressupostos globals, donat que tan sols representen l'1,16% en el present període pressupostari, quan el present període pressupostari representa l'1,24, aixina que és que la cosa va cap a enrere no cap a endavant.

En definitiva, mos estan presentant uns pressupostos que van en retrocés, hem passat d'uns pressupostos del progrés, diria jo, que donen cobertura a un milió..., d'un milió i mig a les protectores d'animals i que vetlen pel compliment de la llei

de benestar animal, a uns altres que injecten 300.000 euros al maltracte animal, concretament, al sofriment i la mort dels bous, i que s'han destinat també al bou de lídia i 1,4 a la tauromàquia, en competència competitiva.

Hem passat d'uns pressupostos del progrés donant ajudes als estudiants en pràctiques d'investigació i documentació d'estudis a les universitats per a la lluita biològica a retallar en un 5% al principal institut de referència europea en esta matèria, com és l'IVIA. Hem passat d'uns pressupostos de progrés que tenien en compte els nous escenaris climàtics i tindre en compte com afecten a la nostra agricultura la climatologia extrema, per uns pressupostos del retrocés que esborren la perspectiva climàtica i retallen en un 10% l'entitat encarregada de vetlar pel compliment dels bons usos del sòl i de previndre la comissió d'infraaccions urbanístiques.

Hem passat d'uns pressupostos de progrés que donen..., que posen en valor l'horta de València, com a sistema important del patrimoni agrícola mundial, a uns pressupostos del retrocés que acaben per acabar amb este consens internacional. Efectivament, hem passat d'uns pressupostos que donen suport a les dones rurals, a uns que pretenen donar premis, però en realitat el que fan és retallar i parlar d'altres coses fora de la qüestió de la dona en el món rural.

Efectivament, hem passat d'uns pressupostos que ajuden a les persones migrants, que són gran part de les persones que treballen en el nostre camp, per a eliminar-les rotundament també d'eixos pressupostos.

I, efectivament, per últim, li vull comentar que hem passat de donar-li ajudes al nostre sector cítricol, i li voldria dir i comunicar que, efectivament, Compromís, sempre que ha estat en el Parlament Europeu, ha segut l'únic partit que ha votat en contra de tractats internacionals com ara el tractat amb Sud-àfrica, que precisament el que fan és causar una competència deslleial a la nostra taronja i els nostres cítrics. En canvi, vostés no han dit ni pruna en estos pressupostos sobre la marca de la taronja valenciana. *Entonces, pues*, mirem a vore quins són els pressupostos que vetlen pel camp valencià i quins no.

Gràcies.

El senyor president:

Gràcies, senyor Espinosa.

Senyora Besalduch.

La senyora Besalduch Besalduch:

Sí, gràcies, president.

M'encanta, conseller, que hi haja tret en la seua exposició la línia de l'IVF per a préstecs bonificats als nostres agricultors i ramaders, perquè no l'ha creat vosté. És més, eixa línia tenia un milió d'euros i vosté l'ha deixat en 100.000 euros. ¿El dinero para el sector, señor conseller?

O parlem de les ajudes a la cirera. Sí, clar que sí, tenien tot damunt de la taula que domés li calia firmar per a traure la convocatòria, i des del mes de juliol fins ara no ho han fet vostés. Però vaig a dir-li una cosa per a que vote a favor l'esmena que ficarem respecte d'esta partida, perquè, li recorde, senyor conseller, que a la província de Castelló i a la província de València també n'hi ha cirera. Vosté coneix perfectament la fira de Serra de la cirera, perquè ha estat vosté com a diputat, a la Salzedella no ha estat vosté mai, està al costat de Sant Mateu, però podria anar a vore-la l'any que ve. Per tant, les ajudes no poden ser domés per a la província d'Alacant, perquè a Castelló i a València, senyor conseller, també n'hi han cireres.

Mire, jo, n'hi ha una cosa de la que sí que me vaig a congratular, perquè vosté deixa en el pressupost allò que va signar el govern de Ximo Puig en el mes d'abril, que és la inversió per a la Séquia Real del Xúquer, senyor conseller, i li agraiçc que vosté haja continuat en este pressupost en aquell compromís del govern de Ximo Puig. Diu: «S'incrementen les ajudes a les parades biològiques...» És mentira, no s'incrementen, perquè eixes ajudes del pressupost inicial, i vosté ho sap, se van vore incrementades en una modificació de crèdit en la mateixa quantia, exactament, que vosté ha ficat en el pressupost enguany.

A mi també m'agradaria, senyor conseller, si no, ho repetiré les vegades que faja falta, sé que vosté ja m'ha donat la raó una altra vegada, però les ajudes a *ganao* brau després del còvid, van ser aprovades i pagades pel govern del Botànic. Jo ja sé que vosté ho sap, però m'agradaria que avui ho rati ficara, perquè pareix que n'hi ha diputats o diputades que, encara que els ho hem explicat i els ho hem ensenyat en una resolució, no s'han enterat, i això ja no és un error, ja se diu d'una altra manera que no m'atrevisc jo a dir, avui ací davant dels micròfons... Se carrega l'agència de control alimentari, senyor conseller, l'agència..., l'organisme que garanteix els preus justos per als nostres agricultors i ramaders i que, a més, té funcions d'inspecció per a garantir estàndards de qualitat i seguretat alimentària... Borra vosté del pressupost l'ampliació de la bioplanta a les comarques del nord de Castelló i del sud d'Alacant, a la Vega Baja, per a lluitar contra la *Ceratitís capitata*, senyor conseller, perquè vosté ha dit: «Anem a lluitar contra esta plaga», però se carrega la inversió de 30 milions d'esta planta.

Acabe..., en un resum, senyor conseller, i ho lamente, estos pressupostos tornen a l'agricultura, la ramaderia i a la pesca al segle XIX, senyor conseller.

Gràcies.

El senyor president:

Gràcies, senyora Besalduch.

El conseller pot concloure el debat amb els seus tres minuts.

El senyor conseller d'Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Muchas gracias, presidente.

Vamos a ver, señora Espinosa, yo veo que se quedan sin argumentos. Cuando se quedan sin argumentos empiezan a repetir lo mismo, temas que no tienen nada que ver con nuestra... con lo que estamos hablando hoy, que son los presupuestos de agricultura, me hablan de temas que deben considerarse en otras consellerías, que estoy seguro que sí que tratan del tema forestal, tema emergencias, prevención... Confirmando, eso, pues que se les han acabado los argumentos, tema de bienestar animal, evidentemente, ¿cómo voy yo a presupuestar si no es no está entre mis funciones eso? Estamos cumpliendo. Hoy mismo he firmado unas órdenes, unas líneas que estaban presupuestadas para 2023, porque así se tenía que hacer, porque corresponde a los presupuestos del año actual, pero que no tienen nada que ver con los presupuestos de a partir del 2024, para el año 2024, entonces, el año 2024 no se consideran esas líneas de ayuda que estaban vinculadas a la ley de bienestar animal, sencillamente porque no somos nosotros quienes tienen que hacerlo. Estoy seguro de que la consellería que lo tiene delante, pues, sí que le interesa.

Luego me habla de la tauromaquia y no sé qué... Yo, si me habla de ganadería, le puedo decir, pero lo demás no tiene nada que ver con esta consellería tampoco, es cultura, la tauromaquia es cultura, y entonces estará supongo considerado en los presupuestos de la consellería de cultura.

Señora Besalduch, la Acequia Real del Júcar, me dice, la Acequia Real del Júcar se tenía..., a ver, había..., tenía un plazo de ejecución, aquellas obras, que me parece que terminaba en el 2009, llevamos un retraso importante. Sí, sí, sí, yo no digo que sea culpa solo del Botànic, ha sido..., es un problema que se han ido arrastrando allí, pues, debido supongo que a las crisis económicas, a lo que sea, no se han hecho las obras que había que hacer de adecuación y de optimización y, etcétera, se han hecho mucho más lentamente, con mucho retraso, se tenían que haber terminado el 2009, estamos en el 2023, pues, imagínense, pero no debe afearme que, precisamente, que siga con una línea que estaba bien y que... hay que arreglar, pues, todo eso, (veus) haya que tratar de optimizar el agua. Bueno, pues eso es lo que digo. (Veus)

En cuanto a la bioplanta. En el año... Bueno, no sé exactamente en qué año, pero en la anterior legislatura, que sus respectivas consellerías hicieron incluso portadas de

periódico hablando de las grandes inversiones que iban a hacer en la planta de Caudete, y no han invertido absolutamente ni un euro. La planta está que se cae. Estamos hablando de la de Caudete, que es la que está funcionando..., de tal..., pues, habrá que ir por orden, hay que trabajar en Caudete, hay que trabajar en Elche, que pasado mañana iremos a Elche, y ahí, pues, un montón de esto..., de iniciativas que hay que hacer, pero habrá que ir por orden.

Y, nada, termino enseguida. Solo decir, en cuanto a lo de la cereza, que la orden que ustedes sacaron, mal sacada, porque no había tiempo, era solo para Alicante, por mucho que usted sea de Sant Mateu o de al lado, de La Salzedella, decirle que sí que he estado en La Salzedella y que, además, me encantan las cerezas que se producen allí, y nada más...

Sí, es verdad que el PSOE, su diputado David Calvo, planteó una iniciativa que fue aprobada, entre otros, con mi voto a favor, para apoyar a las ganaderías de bravo solo de *bous al carrer*, de toro de vida, digamos, no, de toro, no... (Algú diu: «Bravo.») No, no era toro bravo, porque excluía específicamente al toro de plaza, (veus) que yo la conozco, la iniciativa.

El senyor president:

No n'hi ha debat.

El senyor conseller d'Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Muchas gracias.

El senyor president:

(Inoïble, el president intervé sense micròfon) ... demà, la suspensem fins demà a les deu, que vindrà la consellera de medi ambient, i li donem les gràcies al conseller per haver vingut, (veus) i ara ja arreglen el que vullguen.

(Se suspén la reunió a les 17 hores i 26 minuts)